
R5探究活動中間発表（10/22）生徒アンケート 自由記述まとめ 

【１年生】Ｑ８ その他、感想や意見・要望がございましたら記入してください。 

・2年生の発表を聞いて、来年の自分の研究につなげられることをたくさん吸収することができ、よかった（９）。 

・自分の見たいテーマを決めるのに、時間がかかったので、もう少し早めに、一覧を配ったり、知らせてくれ

ると、自分の見たいテーマをじっくり考えられるので、次回からはそうして欲しいと思いました。 

・もっと他のプレゼンを見たかった。（２） 

・自分の知らなかった知識を得ることができた。（５）来年、自分も頑張りたい。（５） 

・まず、どの分野でもポスターの中身の進め方が上手だった。グラフが小さかったり、文字が小さかったりし

た部分はある（３）ものの、必要な言葉を選んで作成できていて驚いた。 

・様々な分野があって、内容が興味深いものが多かった。（２８）研究の続きがとても気になった。（３） 

・SSRのレベルの高さや研究のおもしろさを知ることができました。（３） 

・自分の将来の SSRの内容や分野などについて考える機会になかったので、良かったと思う。 

・どのようにして研究テーマを見つけたかなど、先輩方のお話を聞く機会をいただけたらうれしいです。 

・会場が分かりにくかったので、文系、理系ブースなどで分けてもらえたらと思います。 

・タイムテーブルに沿ってスムーズに進んだのが良かった。 

・自分たちの来年の姿を想像し、いいところと悪いところを学べた。（１７） 

・様々な研究を自由にしていて面白かったです。（７）来年になれば、自分もあのような発表ができるのか不安

です。（２） 

・ポスターの作り方や発表の参考になってよかった。（１３） 

・今回の発表を聞いて、研究のビジョンが見えてきた。（６） 

・自分の興味のある話について深く学べるのはおもしろいと思うので、来年が楽しみになった。 

・良い発表はとても面白かった。（２） 

・自分と重ねて発表を見ることができた。 

・目的を明確にしてすすめることは難しいが、それを行うことがとても重要だと改めて考えさせられた。 

・全体的に声が小さいなと感じた。（２１）もっと発表の練習をしたほうが良いと思った。（３） 

・周囲のざわめきで、声が聞こえないことが多かった。（４）マイクや声を聞き取りやすいようにもっと部屋を

分けるなど工夫をしていただきたい。（５）「拍手なし」のようにしてほしい。（２） 

・各ブースの移動時間をあと 1分でもいいから増やしてほしい。 

・中間発表のポスターをクラスルームで共有してほしい。 

・理解しきれないところがあったので、校内にしばらく掲示してほしい。 

・想像していたよりも研究の内容が薄く、発表時間が余っているところが多かった（２）ので、時間がない中

だけど、もっと中身のつまった研究をしてみたいと思った。 

・惜しいと思うような発表がいくつかありました。研究結果が目的に達していなかったり、実験での使用物の

使用した理由が明確でなかったりするのが残念だった。（７）しかし、よくまとまっていた班もあり、おもし

ろかった（３）。次の発表会に期待したい（２）。 

・質疑応答がよかったりしたので、次につなげていきたい。（２） 

・何を目指しているのか目標がはっきりしていないグループもあったので、何のためにその研究をしているの

かを明示してほしい。基礎的な所を簡単に説明して、内容が理解しやすいようにしてほしい。 

・内容はとても面白かったのですが、ポスターの字が細かくて、遠くからは全然見えなかった（２）ので、事

前に内容を簡単にまとめた紙などを配ってほしい。 

・全体的にオーディエンスに対する姿勢の部分がイマイチだと感じた。（３） 
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・1つの形にして中間発表を迎えることで、後期のさらに質の高い研究につなげられると考えられる。しかし、

研究の時間がなかったり、調査不足だと発表の中で公言するグループが多々あった。このようなことから、

SSR での研究の時間を増やすこと、中間発表会の時期を後倒しにすること、引継ぎ、研究などを多用してい

くこと、これらのことを実施していくべきだと感じた。 

・実験が上手くいったところといかなかったところで、発表の自信というか、見に来る人を見て発表できてい

るかがかなり違っていた。 

・班ごとで進度にかなりの差が生じてしまっているのが問題かなと思いました。（２） 

・時間の使い方がどれだけ大切かわかった。 

・質問時間が短く、質問することができなかった。質問時間を延ばしてほしい。 

・質疑応答で質問する人がいなければ、すぐに先生のコメントにすればもっといいと思う。 

・発表への感想記入が短すぎて追いつかなかったです。 

 

【２年生】Ｑ１７ その他、感想や意見・要望がございましたら記入してください。 

・研究を深められる良い機会になりました。（２） 

・自分たちの研究を人前で分かりやすく伝えるためには、詳しいデータ、方向性、文末など多くの場合から修

正していく必要があると感じた。 

・緊張しました。（５）他のグループの発表を聞くのが楽しかった。これからも頑張る。 

・質疑応答の時間で、審査員の方が発表者と同じ位置まで来て、他の観衆に背を向けながら質問、意見をする

ので、何を言ったか、それに対して発表者が何と答えているのかが分からない。全体に分かるように、前に

出てくることなく質問、意見するように理解を深めてほしい。1 番前に立たずに、前に座るか、後ろに立つ

かしてほしい。 

・思いのほか想定していたよりも上手くできた。時間が余っても補足を入れたりして間をつなげたので良かっ

た。2月まで見つかった課題を解決できるように頑張りたい。 

・発表後の質疑応答で、自分たちの課題を見つけることができた。（４）忘れないように課題をまとめ、グルー

プ内で共有して 2月の発表につなげていきたい。 

・講堂がネットにつながらなくて、クロームブックで見せようと思っていた動画が見せられなかったので、改

善してほしい。審査員の方が質問する際に、発表者のみと話しているので、他の聴衆にも何の話をしている

のか分かるようにしてほしい。 

・他の班は実験が失敗しても、なぜ失敗したのかを考察していて、自分の班は甘かったと思った。 

・いままでのＦＳなどの発表を通して、プレゼン力があがっていたのを感じました。 

・研究の新たな課題も見つけられたのでよかったです。（４） 

・ポスターを先生に確認してもらう期限を全コースそろえて設定したほうがいいと思いました。また、ポスタ

ーだけでなく、発表の仕方の指導を受けられるともっと良い発表ができると思います。 

・自分の研究をポスターにまとめプレゼンするのは難しかったが、自分の成長を感じることができた。 

・研究やポスターの作り方などのアドバイスをたくさんいただけたため、とてもよかったです。 

・終わった後の達成感を感じることができた。 

・寒くなく、発表しやすい環境で良かった。 

・質問をアドバイスとしてしっかりうけとめることができた。次につなげたい。 

・おもしろかった。 

・他の班の発表を聞きながら、自分の班の良いところや改善点を考えることができたと思う。 
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・全体的に面白い発表が多く、自らの知見を広めることができ、思考力を養うことができたと思う。（２） 

・どれも面白い研究でした。次の発表が楽しみです。（３） 

・本発表までにもっとプレゼン力をつけたいと思いました。 

・去年の先輩方の発表の様子を活かして、よりよい発表ができたと思う。また、研究の意識が積極的なものに

変わっていったと思う。しかし、中間発表を通じて、発表の仕方、学んだことのまとめ方などの面から多く

の課題がみつかった。そのため、冬の本発表のときには、それらを改善し、今回頂いたアドバイスをしっか

り活かして、今回よりも良い発表になるようにしたい。（２） 

・自分たちだけでは気づけない点への指摘をもらえたので、今後の研究に活かしていきたい。（４） 

・冊子を 2，3日前に配っておいていただきたい。研究要旨を見る時間がないです。 

・感想としては、声が小さいのが一番かと思いました。自信がないのか緊張しているのか。また、相手の立場

に立った発表が必要だと強く感じました。 

・思っていたより見に来てくれる人が少なかった。タイトルのインパクトの少なさや、結果が充実していなか

ったことが原因だと考えられた。 

・良い発表は、SSRがあるから無理やりテーマを振り絞った人ではなく、心の底から探究したいと感じている

人のものだと強く感じた。 

・生徒や審査員からの質問に適切に答えることができた。 

・ポスター発表の際、時間が多く余ってしまったので、内容を厚くして、2月に向けて活動を行っていきたい。 

・他の班で、原稿を見るのではなく、ポスターに書いてあることを元に、そのときの自分の言葉でしゃべって

いる人がいて、発表に対する慣れが出ているなと感じた。 

・他の班の発表を聞いて、完璧なほどに内容がまとまっているところもあれば、あまり内容がまとまっていな

いような班も見受けられた。新たに得たことは、プレゼンにおいて、声を大きく出したほうが、聴衆に理解

してもらいやすいなと思いました。 

・他の班の研究がとても面白そうで、班を移りたいと思った。 

・今回見つかった課題を 1つ 1つ丁寧に解決していき、本発表でその成果をしっかり発揮したいです。 

・探究活動の自主性の大切さを感じられた。 

・自分でプレゼンしてみて、聴衆への態度や声のボリュームなどより工夫が必要だと思いました。 

・自分の意図を上手くポスターや発言におとしこめず、伝わらなかった。 

・もっと早く活動すべきだと思った。 

・聞き手を意識した発表ができなかったです。もっと落ち着いて、焦点をしぼって発表すれば良かったなあと

後悔しました。 


